

MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### EDUCACIÓN CÍVICA

#### **JORNADA CÍVICA DEL IEEQ EN LANDA DE MATAMOROS**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó una jornada cívico-lúdica en la comunidad de El Lobo, municipio de Landa de Matamoros, en la que participaron 250 estudiantes de primaria y 90 padres de familia. A cargo de la Comisión y la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, esta actividad tuvo como objetivo contribuir a la formación de ciudadanos, a través de la promoción de los valores democráticos. Se contó con la participación de alumnas, alumnos, padres de familia y docentes de las escuelas primarias Aquiles Serdán de la localidad de La Aguita, Porfiria Rubio Villanueva de El Madroño, Jaime Nunó de Potrero del Llano, Adolfo López Mateos de Yerbabuena e Himno Nacional de El Lobo. La integrante de la Comisión de Educación Cívica, Consejera Jazmín Escoto Cabrera, impartió un taller acerca de los valores cívicos dirigido a padres de familia, con la finalidad de sensibilizarlos respecto de su papel como formadores en valores. Por su parte, las niñas y niños participaron en distintos juegos diseñados por el IEEQ, como la 'lotería de valores', el 'memorama de valores' y el 'jenga de la democracia', entre otros; a través de los cuales se difundió la práctica de dichos valores y el trabajo en equipo. Los estudiantes también realizaron exposiciones sobre el mismo tema, frente a sus compañeros y padres de familia. De igual manera, las funcionarias del IEEQ hicieron entrega a las escuelas de la zona escolar 42, de ejemplares de los cuentos "El Jefe de Grupo" y "Pandemonium", ganadores en el concurso de cuento infantil 'Educar en valores', para que a través de los rincones de lectura de los centros educativos, los alumnos tengan acceso a estos materiales. Los días 23 y 24 de noviembre, el instituto llevará a cabo la segunda y la tercera jornadas cívico-lúdicas, en las comunidades de Valle de Guadalupe y Rio Verdito, en el mismo municipio. (N, 6)

<http://elcantodelosgrillos.mx/landa--realiza-ieeqcomunica-jornada-civica-ludica>

<http://www.activoq.com/?p=21382>

<http://www.puntosdevista.tv/2016/11/realiza-ieeq-jornada-civica-ludica-en.html>

### SEDE DEL IEEQ

#### **IEEQ OPERA EN EDIFICIO PROPIEDAD DEL SUEGRO DE RICARDO ANAYA**

Por David A. Jiménez

Durante cinco años, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha pagado mensualmente la renta del inmueble en el que se ubican sus oficinas centrales al suegro del actual presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés. En su declaración pública de intereses, Anaya declaró como posible conflicto de interés su participación en las empresas Cintla y Juniserra, la renta de locales por parte de su esposa Carolina Martínez Franco y la participación como administrador único de una empresa de manufactura de calzado, propiedad de su padre. Esta declaración, que junto a la patrimonial y fiscal forman el 3de3, tiene su importancia, según el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), porque "permite identificar aquellas actividades o relaciones que podrían interferir con el ejercicio de las funciones o la toma de decisiones de un funcionario o persona de interés público". La publicación de esta información tiene como fin evitar se privilegie el interés privado por sobre el público. Tras abandonar el inmueble que ocupó durante los 14 años anteriores, en la colonia Carrizal, la autoridad electoral local ha pagado a Donino Ángel Martínez Diez, Justo Antonio Vázquez

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Bermúdez y a la empresa Construcción, Administración y Asesoría, S.A. de C.V., por 60 meses de renta, 9 millones 725 mil 904 pesos, si se toma la cifra de 162 mil 098 pesos con 40 centavos difundida por el IEEQ en su página de transparencia en el año 2015. Además, el inmueble ubicado en el número 102 de la avenida Las Torres, en la colonia Residencial Las Galindas, está en la misma cuadra en la que se encuentran varios locales comerciales propiedad del actual presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortes, de acuerdo con lo explicado por el propio político mediante un boletín de prensa emitido para defenderse de señalamientos por su dispendiosa vida. Anaya Cortés informó que renta tres establecimientos comerciales ubicados entre la avenida 5 de Febrero y la avenida Las Torres, en la ciudad de Querétaro: al restaurante Church's Chicken, a la refaccionaria Autopartes NAPA y a la tienda Scorpion Abarrotes. No obstante, en el Registro Público de la Propiedad, ni Ricardo Anaya Cortes o su esposa, Carolina Martínez Franco, aparecen como los dueños de los terrenos. En cambio, el nombre de Donino Ángel Martínez Díez sí aparece como el responsable del inmueble ubicado en el número 102, de avenida Las Torres. Sin embargo, la clave catastral con la que está registrado el predio ante el Registro Público de la Propiedad (140100120440001) no coincide con la clave encontrada en el Sistema de Consulta Cartográfica de la Dirección de Catastro, que identifica al terreno rentado por el IEEQ con un número distinto (140100120440998). De la misma forma, en el Registro Público de la Propiedad (RPP) tampoco se encontró la clave arrojada por la Dirección de Catastro (140100120440998), pero sí reveló que es en el terreno contiguo (140100120440999) donde se ubican los locales de Ricardo Anaya Cortés, bajo la propiedad de la empresa Cintla, en la que el dirigente panista reconoció tener participación. Además, descripción de colindancias del predio 140100120440998 corroboran que la parte sur, donde se encuentra el IEEQ, es el "resto del predio". El Instituto Electoral comenzó a despachar en el inmueble desde el 3 de noviembre de 2011. En ese momento, Ricardo Anaya se desempeñaba como subsecretario de Planeación Turística de la Secretaría de Turismo federal, bajo el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, esposo de Margarita Zavala Gómez del Campo, hoy aspirante a la candidatura presidencial por el PAN. Hasta octubre de 2009, Anaya fue secretario particular del gobernador del estado, Francisco Garrido Patrón, posteriormente coordinador de la bancada blanquiazul en la LVI Legislatura (2009-2012) y presidente estatal del PAN. Un dictamen del 18 agosto de 2015 establece que ante la falta de recursos para una sede propia, el Instituto consideró "necesario" arrendar el edificio para seguir con sus funciones ordinarias y del proceso electoral 2014-2015. Por lo anterior, se instó al entonces secretario Ejecutivo del Consejo General, Oscar Hinojosa Martínez, la renovación del contrato de arrendamiento para el segundo semestre del 2015, por cantidad de 162 mil 98 pesos con 40 centavos. El inmueble. Una consulta al Registro Público de la Propiedad de Querétaro (RPP) arrojó que el inmueble ubicado en el número 102 de la avenida Las Torres está fraccionado en 12 locales de 227.381 y 150.115 metros cuadrados de extensión y además corresponden a un condominio denominado Conjunto Santiago, con 3 mil 573 metros cuadrados de extensión. La descripción de colindancias del terreno pone a la prolongación José María Pino Suárez al sureste de las propiedades, lo cual puede apreciarse en un mapa de la ciudad de Querétaro. El RPP señala que el 11 de julio de 2012, Donino Martínez, Justo Antonio Vázquez Bermúdez y Construcción Administración Asesoría S.A. De C.V. terminaron la copropiedad existente entre ellos, y como consecuencia de tal disolución, el total de los derechos de esta propiedad pasó a Donino Martínez Díez, padre de Carolina Martínez Franco, a la vez esposa del presidente nacional del PAN. Tanto Donino Martínez como Carolina Martínez son socios en las empresas inmobiliarias Cintla S. de R.L. y Juniserra S. de R.L., en la cuales Anaya reconoció tener participación económica desde hace cinco y dos años respectivamente, según consta en su declaración 3de3, que fue ya tuvo una segunda revisión del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), mismo que determinó no hay inconsistencias. En Cintla, Anaya posee el 50 por ciento de las acciones, mientras en Juniserra, solo el 42 por ciento. En ambas empresas también es socia Maribel Natalia Franco Suárez, suegra de Anaya, mientras que Natalia Martínez, cuñada de Anaya, solo tiene participación en Juniserra. IEEQ corrobora pago. Una relación de adjudicaciones directas de enero-junio 2014, ubicada en de la sección de transparencia del IEEQ, consigna que mensualmente se paga a Construcción,

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Administración Asesoría, S.A. de C.V., Donino Ángel Martínez Diez y Justo Antonio Vázquez Bermúdez por concepto de “Arrendamiento del inmueble ubicado en Conjunto Santiago para oficinas centrales”. Donino Martínez Díaz, suegro de Ricardo Anaya, posee otros 17 terrenos y propiedades en lugares como Jurica, Boulevard Peñaflor; destaca un terreno de 69 mil 256.35 metros cuadrados en Ejido La Purísima. Según una entrevista publicada en el portal de Aliner, empresa dedicada a coaching y consultoría, Donino Martínez es director general del restaurante Parrilla Leonesa, mismo que cuenta con cinco sucursales en Querétaro y la Ciudad de México. El Registro Público del Comercio (RPC) arroja 10 empresas propiedad del licenciado en Turismo, Donino Martínez Diez, dedicadas a la industria inmobiliaria, hotelera o restaurantera, siempre en asociación con algún miembro de su familia, tales como hermanos, esposa e hijos. Se trata de las sociedades anónimas Desarrollo Flamingo, Operadora Hidalgo, Parrique, Hidalpar, Alapas, Marjur, Inmobiliaria Real Jacal, Pirabosco, Gromacen y Flamintec. Construcción, Administración Asesoría, S.A. de C.V., una de las empresas a las que se les paga la renta del IEEQ, dedicada a los bienes raíces, tiene cinco socios: Susana García Alcocer, María Teresa Vandenpeereboom Jiménez también participa en la sociedad. Sus apellidos coinciden con Laura Ivonne Vandenpeereboom Jiménez, diputada local por el Partido Verde Ecologista en la LIII Legislatura (2000-2003). Destaca con 40 acciones Héctor Muñoz Hernández, quien aparece como representante legal en varias operaciones inmobiliarias de Donino Martínez Diez. También José Antonio Marine González posee 40 acciones de esta empresa.

<http://tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/6640-ieeq-opera-en-edificio-propiedad-del-suegro-de-ricardo-anaya->

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### ALERTA INE SOBRE MENSAJES FALSOS

Por Zulema López

El INE alertó de un mensaje electrónico falso que se pretende hacer creer que fue enviado por el instituto para cotejar una supuesta cita realizada en los módulos de atención ciudadana. A través de un comunicado, el INE advirtió del archivo fraudulento que se pretende hacer llegar al receptor para, supuestamente, imprimirlo y ratificar la cita o eliminarla, y solicitar la credencial tramitada, en caso de que no haya efectuado trámite alguno. El organismo aclaró que no recurre a ningún medio electrónico para confirmar citas, por lo que recomienda a la población borrar el correo y por ningún motivo, descargar el archivo adjunto. (DQ, 11)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### RENOVARÁ PAN SUS DIRIGENCIAS MUNICIPALES

Por Zulema López

Los próximos dos fines de semana serán destinados por el PAN para renovar sus estructuras municipales, indicó a Diario de Querétaro, José Luis Báez Guerrero, presidente del Comité Estatal del blanquiazul. (DQ, 12)

MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016

## **PRI**

### **POR FRAUDE, PIDEN CAREO CON SECRETARIA DEL PRI**

Por Gaby Hernández

Habitantes de los asentamientos conocidos como Los Rocíos encararon a representantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para cuestionar el nombramiento que recientemente se dio a Marlene Landaverde como Secretaria de Vinculación, al interior del dicho partido, y solicitaron su ayuda para localizarla, debido a que desde hace más de un año fue acusada por presuntamente cometer fraude por casi 30 millones de pesos, con los trámites para la regularización de casi 650 predios. (CQ, 18)

## **MORENA**

### **CORRUPCIÓN, ADVIERTE MORENA EN LA CAPITAL**

Por Fernando Venegas Ramírez

Ante la posibilidad de que el Cabildo del Municipio de Querétaro vote la modificación del Código Urbano para que el despacho de arquitectos Legorreta pueda desarrollar conjuntos habitacionales con alturas más allá de lo que hoy se establece en la norma municipal, el presidente del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) Carlos Peñafiel Soto, acusó voracidad y corrupción de las autoridades capitalinas, y advirtió que desde la plataforma del partido al que representa habrán de hacer todo para que la demanda de la ciudadanía sea escuchada y que, finalmente, se resguarde el patrimonio histórico de la entidad. (PA, 1)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: SE REBELA LA CMIC**

Por Laura Banda

Lamenta la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) el recorte presupuestal por 1,800 millones de pesos para obra pública del Gobierno estatal en 2017, quejándose de que estos ajustes deberían de aplicarse a partidos políticos y a la Cámara de Diputados y de Senadores, más no a los sectores productivos. Alejandra Vega Reyes dijo que resulta preocupante los recortes presupuestales que se han dado a nivel federal, ya que esto provoca una disminución en el crecimiento de la construcción “y nos obliga a tener que abrirnos a la obra privada”. Advirtió que al mismo tiempo hacen la petición al Gobierno estatal para no caer en el subejercicio de los recursos y que se invierten realmente en obra productiva necesaria. (DQ, principal)

### **PA: CRECE DELINCUENCIA**

Por Fernando Venegas Ramírez

Con dos personas calcinadas en la morgue; un joven con la cara cortada por un machetazo y un sujeto baleado en la misma calle en donde ocurrió, la noche del domingo, una cruenta riña en el barrio de San Pedrito Peñuelas, el secretario de Seguridad Pública de la capital, Juan Luis Ferrusca Ortiz, aseguró que en la capital no se tienen identificadas bandas de alta peligrosidad. (PA, principal)

MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016

## **EUQ: “OBSOLETOS, 80% DE VEHÍCULOS OFICIALES”**

Por Francisco Flores

El oficial mayor de gobierno del estado, José de la Garza Pedraza, informó que el 80% del parque vehicular del gobierno estatal, que son aproximadamente 2 mil unidades, requiere renovarse; sin embargo, aclaró que por ahora no se pueden sustituir estos automotores, que representan una inversión de unos 400 mdp. (EUQ, principal)

## **AM: CONECTARÁ TRANSPORTE A QRO. CON GUANAJUATO**

Por Cecilia Conde

El estado se unirá al proyecto de transporte intermunicipal entre Guanajuato y Querétaro, con el que se contempla que se conecten las demarcaciones desde León hasta Querétaro capital, así lo dio a conocer el gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién. Detalló que la primera conexión de transporte llegará al parque industrial Balvanera en Corregidora, el cual comenzará a funcionar en junio del próximo año. (AM, principal)

## **N: PRIORIZA SIERRA**

Por Mercedes Cortés

El gobernador Francisco Domínguez Servién reiteró su compromiso con los pobladores de la Sierra al afirmar que son ellos, una de sus prioridades. (N, principal)

## **CQ: PROVOCAN PÁNICO “TROLES CIBERNÉTICOS”**

Por Gaby Hernández

La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de San Juan del Río ha detectado el uso de al menos 10 cuentas falsas en redes sociales, a través de la difusión de información falsa sobre sustracción de menores y secuestros. (CQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **RESCATAN ESCUELAS EN LA SIERRA**

El gobernador Francisco Domínguez Servién arrancó su gira de trabajo en la Sierra Gorda con la supervisión de obras de infraestructura educativa en la escuela secundaria general Mariano Arista, en el municipio de Arroyo Seco, donde se anunció la inversión de 4.5 mdp para la rehabilitación de aulas didácticas, sanitarios, áreas exteriores, plaza, andadores, una cancha deportiva y la pavimentación de 200 metros de la calle por donde se accede al plantel. (DQ 1, AM 4, CQ 17, N 1)

### **APOYO AGROPECUARIO A 944 POBLADORES DE ARROYO SECO**

El sector agropecuario de Arroyo Seco recibió los apoyos del programa “Hombro con Hombro para el Desarrollo Rural Municipalizado 2016”, con más de dos millones y medio para el beneficio del sector agropecuario y un aproximado de 944 pobladores del municipio. (...) El gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió a ayudar al sector agropecuario todos los años de su administración y a comenzar el próximo año la construcción del puente de Ayutla al Aguacate, pues en la actualidad las comunidades se encuentran divididas. (DQ 6, CQ 17, AM 5, N 2)

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

## **LA DE ABAJO**

EL COLADO. Ubicado más a la derecha que a la izquierda como pregona en su partido, el diputado perredista Carlos Lázaro Sánchez se les “coló” en la comitiva del gobernador durante su gira por la Sierra, muy mezcladito y ambientado entre los integrantes del gabinete. (DQ, 1)

## **PROYECTAN CORREDOR DE TRANSPORTE INTERESTATAL**

Tras su visita al estado de Guanajuato, donde se signó un convenio de colaboración entre ambos estados y la empresa Toyota, el gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que estarán trabajando de manera coordinada para implementar proyectos de transporte intermunicipal que beneficie a los trabajadores que viajen entre las diferentes ciudades de estos estados vecinos. (EUQ 7, DQ 1, CQ 7, N 2)

## **LLEGA TOYOTA A APASEO**

El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la colocación de la primera piedra de Toyota Motor Manufacturing de Guanajuato; evento que fue encabezado por Ildefonso Guajardo, Secretario de Economía; Miguel Márquez, gobernador de Guanajuato y Takeshi Uchiyamada, presidente del Consejo de Administración Toyota Motor Corporation. (DQ 1, EE 23, CQ 8, AM 6, EUQ 1)

## **PIDEN A PEMEX QUE ABASTEZCA DE DIÉSEL**

Después de que inició un desabasto de diésel en el estado, el Gobierno del Estado solicitó el pasado sábado abasto de dicho combustible a Pemex, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Actualmente hacen el diagnóstico para revisar dónde hace falta el diésel a fin de que se puedan abastecer las estaciones de servicio. (AM 4, CQ 2, PA 1)

## **PREVÉ BOTELLO AUMENTO DE 3% A EDUCACIÓN EN 2017**

El Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, dijo que el gobernador dio a conocer el domingo que Querétaro contará con un incremento presupuestal de más de 3.5% en comparación con el año anterior y será el área de obras públicas una de las más afectadas; sin embargo, puntualizó que se tienen que hacer ahorros económicos dentro de dicha dependencia. (DQ 2, CQ 4, AM 6, N 4, EUQ 3)

## **RECONOCEN PROYECTO DE MOVILIDAD DE QRO., EN TAIWÁN**

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas participó en la 131 Sesión Regular en Infraestructura, Desarrollo y Planeación del Centro Internacional para el Estudio y Entrenamiento de Políticas de la Tierra, celebrada en la ciudad de Taoyuan, Taiwán, el pasado mes de octubre, al haber sido representada por el arquitecto Alejandro Guerrero, quien se desempeña como director de Administración del Desarrollo Urbano y Vivienda de la SDUOP. (...) presentó el Proyecto de Movilidad Integral en Querétaro, que trabaja dicha secretaría, liderada por Romy Rojas Garrido, con el que resultó ganador, entre 27 representantes de 24 países, la sesión “inversión en transporte”. (AM 3, CQ 7, N 1)

## **39.2% DE QUERETANOS PADECEN DIABETES**

Por Patricia López

Con 22 mil 181 queretanos enfermos de diabetes, la Secretaría de Salud puso en marcha la Semana de la Diabetes para llevar información a todas las personas con el fin de prevenirla. (DQ, 4)

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

## **SE REQUIERE LA RESOLUCIÓN DE UN JUEZ FEDERAL**

Por Esmeralda Trueba

José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, precisó que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje no puede emitir dos tomas de notas a un mismo sindicato, por lo que, en caso de que otra planilla busque la dirección sindical, deberá iniciar un procedimiento formal ante un juez federal. Refirió en el marco de una nueva solicitud de toma de nota por parte de la planilla Integración Sindical del SUPAUAQ. (AM, 2)

## **PUEDA ASUMIR SAÚL G., CARGO A PARTIR DE HOY**

Saúl García podría asumir la Secretaría General del SUPAUAQ a partir de hoy, ya concluido el periodo de Rosalba Flores al frente del Comité Ejecutivo, aseveró José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, al precisar que hasta el momento no se ha recibido ninguna impugnación a la Toma de Nota que se otorgó. La nueva Secretaría General, Nuri Villaseñor, deberá agotar los procesos legales, como promover un amparo contra la resolución de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. (N 1, PA 2)

## **ESPERARÁ EL SUPAUAQ LA RESOLUCIÓN DE JUNTA LOCAL**

Será hasta el 16 de noviembre cuando pierda funciones el actual Comité Ejecutivo del SUPAUAQ, expresó Nuri Guadalupe, secretaria general electa por la última asamblea sindical, quien, dijo, incluso se establecen 10 días más para el proceso de entrega-recepción. Informó que este lunes se presentó Saúl García, poseedor de la toma de nota como secretario general, junto con un actuario de la JLCyA, solicitando el cumplimiento de la toma de nota, sin embargo, el Comité electo le hizo de conocimiento al actuario que no era posible dar cumplimiento en razón a que existe un proceso de aprobación o no, de otra toma de nota. (...) Una vez expedido el resultado de la autoridad laboral, en caso de ser negativo, dijo, podrían iniciar otras alternativas legales. (AM 2, N 1, PA 2)

## **PLANILLA SOLICITA LA TOMA DE NOTA**

Miembros de la planilla Integración Sindical Universitaria, quienes resultaron electos en el último proceso interno del SUPAUAQ, solicitaron formalmente la toma de nota ante la JLCyA, en espera del reconocimiento legal y oficial, lo que los ratificará como comité directivo en función. Por tanto, deberán esperar a que el órgano estatal dé respuesta a dicha solicitud, aseguró Gerardo Pérez, secretario de Asuntos y Conflictos. (AM 2, CQ 4, PA 2)

## **FUEGO AMITO / DIRIGENTE SUPAUAQ**

Legítima. Nuri Guadalupe Villaseñor, electa como nueva lideresa del SUPAUAQ, acudió a la JLCyA para acreditarse, pero la autoridad laboral se resiste a darle la Toma de Nota. (PA, 1)

## **APOYA DIF QUERÉTARO A JÓVENES INDÍGENAS**

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, realizó un encuentro de Becarias Tsuni de Nivel Bachillerato y Universitario, que se efectuó con el objetivo de brindarles un espacio donde pudieron analizar y compartir la importancia de sus metas educativas. (DQ 7-R, N 1)

## **'NO ESTIGMATIZAR A PEDRITO PEÑUELAS'**

Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, pidió no estigmatizar a la colonia San Pedrito Peñuelas, luego de los hechos que se suscitaron el pasado domingo, que dejaron un saldo de dos personas muertas (...) Subrayó que no podría decir que el ilícito se trató por cuestiones entre pandillas, "ya que las investigaciones las está realizando la Fiscalía General del Estado". (AM 5, CQ 5, N 2, PA 4-LR)

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

## **DESPLEGADO**

C. FDS, gobernador del estado. A la comunidad Universitaria. A la sociedad en general. Hacemos del conocimiento que la Asamblea General Extraordinaria del SUPAUAQ, realizada el pasado 9 de Noviembre, ratificó el acuerdo del Consejo Consultivo de reponer el proceso electoral y se convocó a la Asamblea General Electoral, celebrada el día 11 de noviembre del año en curso, para elegir al nuevo Comité Ejecutivo 2016-2018. (...) Sr. Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro, FDS; en aras de hacer honor a nuestro lema sindical: “Por una auténtica comunidad universitaria” y favorecer la convivencia entre los universitarios que nos permita continuar en mejores condiciones nuestra labor educativa, le solicitamos amablemente abrir los espacios de diálogo e interlocución necesarios con las autoridades laborales correspondientes para lograr la solución al conflicto que pone en riesgo la estabilidad de nuestra Alma Mater. Asimismo, hacemos de su conocimiento nuestro enérgico extrañamiento al proceder de la JLCA, cuyo comportamiento juzgamos tendencioso y sin apego a la legalidad, lo que ha propiciado una total desconfianza hacia dicha instancia. Reconocemos el apoyo que, en su ejercicio de gobierno, Usted ha procurado a la institución de todos los queretanos: la UAQ y estamos plenamente convencidos que esta vez no será la excepción. Por una auténtica comunidad universitaria. Comité Ejecutivo 2016-2018. SUPAUAQ. (DQ 9-B, N 5, PA 2, EUQ 10)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **SI NO CUMPLEN CON CREAR LA SECRETARÍA DE CULTURA, SE ALZARÁ LA VOZ: DIP. MAGAÑA**

En caso de que el Poder Ejecutivo del Estado no cumpla su compromiso de ingresar una iniciativa de ley que promueva la creación de la Secretaría de la Cultura para el próximo mes, el diputado local Héctor Magaña, del PRI, “alzaré la voz” para exigir que se cumpla con lo establecido. (...) “Yo sé que el jefe del Ejecutivo (FDS) es un hombre de palabra, y así como él mencionó que la Secretaría estaría lista para diciembre, pues ya solo estamos esperando los días para que lo podamos compartir. Yo estoy confiado en que la Secretaría de Gobierno y, sobre todo, la titular del IQCA, ya están trabajando en su publicación”. (AM 2, CQ 4)

### **REBASAN TOPES DE JUBILACIONES**

La Comisión del Trabajo y Previsión Social de la 58 Legislatura del Estado aprobó, por unanimidad, la entrega de pensiones para 30 ex trabajadores al servicio de diversos poderes del estado. El presidente de la comisión, diputado Jesús Llamas Contreras, dijo que se aprobaron pensiones superiores a 42 mil pesos mensuales, tope establecido por la ley en la materia, porque los trámites fueron ingresados antes de la reforma legal. Además, dijo que están en análisis 22 expedientes más que superan dicho tope. (AM 6, DQ 4)

### **‘COMPENSAN’ PRESUPUESTO DE EGRESOS PARA QUERÉTARO**

Los diputados federales del PRI, Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz, subrayaron que los 131 mdp que fueron etiquetados para el programa Fortalece y los 432.2 mdp de los PDR “compensarán” la reducción que se registró en el fondo metropolitano para Querétaro. Dijeron que, en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2017, vienen etiquetados 74.4 mdp para la “zona metropolitana de la ciudad de Querétaro”. (AM 7, DQ 1, EUQ 3)

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

## **QUE NO SE CUELGUEN MEDALLAS: DIPUTADOS**

Por Iris Mayumi Herrera

En conferencia de prensa, los diputados federales Hugo Cabrera Ruiz y Braulio Guerra Urbiola dijeron que el Congreso federal fue el que aprobó el alza presupuestal para la UAQ, no el gobierno, por lo que pidieron “no colgarse medallas”. (DQ, 1 y 4)

## **SENADO COMPRARÁ EL TEATRO**

El diputado federal Pablo Escudero anunció que se destinará una bolsa de 130 mdp para comprar y remodelar el Teatro de la República. (PA, 8)

## **MUNICIPIOS**

### **INICIA COSMOS ZONAL EN PEDRO ESCOBEDO**

Inició el programa Cosmos en el municipio de Pedro Escobedo en un acto encabezado por Alejandro Echeverría Cornejo, Fiscal General del Estado, quien estuvo acompañado por el subsecretario de gobierno del estado Víctor Antonio de Jesús Hernández y Beatriz León, presidenta municipal. (DQ 3-G, N 6)

### **EL MUNICIPIO OBTIENE 155 MDP FEDERALES**

Por Guillermo Contreras

El municipio de San Juan del Río contará con 155 mdp, de acuerdo al PEF 2017, señaló el presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, quien dijo que 100 mdp están etiquetados para un distribuidor vial y 10 mdp para rehabilitar la unidad deportiva Maquío; el resto será destinado a la rehabilitación de vialidades, apuntó. (AM, 9)

### **HAY 16 PANDILLAS EN QUERÉTARO: SSPM**

Se tienen identificadas 16 pandillas en el municipio de Querétaro, en diversas colonias, reconoció el Secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Luis Ferrusca. Al referirse en específico a San Pedrito Peñuelas, reconoció la presencia de pandillas en la zona, sin embargo pidió no estigmatizar a los habitantes. (AM 5, DQ 8, CQ 5, PA 4-LR)

### **TEMEN VENGANZA DE LOS CAMELLOS, AYER MACHETEARON A OTRO**

Los vecinos de San Pedrito Peñuelas señalaron que tienen miedo a que se repita un suceso como la gresca de la noche del domingo. Ayer se registró un segundo enfrentamiento en que uno de los integrantes de Los Camellos resultó herido en la cabeza con un machete. Las autoridades dicen que no tienen certeza de que se trate de pleitos de pandillas. (N 1, DQ 1-G, PA 1)

### **ACHACA EDIL AFECTACIÓN EN FINANZAS POR LAUDOS**

Por Diego Rodríguez

El municipio de Colón podría solicitar un adelanto del presupuesto que se le asignará para 2017, con la intención de hacer frente a los gastos regulares de cada administración para el último mes de 2016, informó el presidente municipal, Alejandro Ochoa Valencia. Declaró que por el momento este adelanto no se ha solicitado al Poder Ejecutivo del estado, pues aún se encuentran en análisis de conocer si efectivamente los recursos serán suficientes. (AM, 6)

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

## **INDÍGENAS Y GAYS LOS MÁS DISCRIMINADOS EN QUERÉTARO**

Las personas indígenas, lesbianas y homosexuales y con alguna discapacidad son los más vulnerables a la discriminación en la capital, de acuerdo a los resultados de la encuesta del Programa Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación. En rueda de prensa, el titular del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Inmupred), Germán de la Torre Jiménez, dijo que de acuerdo a las 387 encuestas aplicadas, se identificó que entre los grupos más discriminados se encuentran las personas indígenas con un 26.4 por ciento. (DQ 8, EUQ 4)

## **MARIO CALZADA CRITICA PROPUESTA DE MAGAÑA**

Por Zulema López

El cobro del impuesto predial es un recurso indispensable para la operación de los ayuntamientos, justificó el alcalde Mario Calzada Mercado al fijar su postura contra la iniciativa de ley con la que se pretende reducir el cobro del impuesto hasta en un 25 por ciento. Lo anterior luego de que el diputado local, Héctor Magaña, entregó a Oficialía de Partes de la LVIII Legislatura Local la propuesta que pretende reducir el impuesto argumentando que los conceptos para obras públicas y educación no se ve reflejado en acciones. (DQ, 9)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **‘AUMENTO REAL PARA LA UAQ ES DE \$170 MIL’**

Con respecto al presupuesto que recibirá la UAQ en 2017, el rector Gilberto Herrera Ruiz externó que, debido a la inflación, se dio un aumento de 0.014% en términos reales. (AM 1, DQ 3)

### **REACCIONA CMIC ANTE REDUCCIÓN DE OBRAS**

Luego de que se informara sobre una reducción de 29.6% a los recursos destinados para obra pública y otros programas en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2017, la CMIC solicitó optimizar los recursos y evitar subejercicios por parte de la autoridad. Alejandra Vega Reyes, Presidenta de la CMIC, señaló que con este tipo de recortes se afecta a un sector sumamente productivo, sin que se proceda de igual forma en otros casos. (AM 8, DQ 1, EUQ 7)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Una pausa en la gira serrana. El gobernador FDS hizo una pausa en su gira de tres días por la Sierra Gorda queretana, para asistir a colocación de la primera piedra de la planta de Toyota. No fue sorpresa que acudiera ni tampoco que se hiciera acompañar de Marco del Prete, SEDESU, pero sí nos sorprendió que uno de sus acompañantes fuera el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri. Esto únicamente refuerza el hecho de que don Mauricio es muy cercano a Pancho y que seguramente lo veremos a futuro en posiciones importantes, promovido por su amigo el mandatario queretano. Encuentro anticorrupción en El Marqués. El municipio de El Marqués no deja pasar la oportunidad para realizar eventos importantes nos dicen que aproximadamente será anfitrión de la capacitación de todos los Órganos Internos de Control de la entidad, el 16 y 17 de noviembre, dentro del marco de la 2ª Sesión Extraordinaria de Contralores del Estado de Querétaro. Una visita muy particular. Nos comentan que autoridades de SJR andan entusiasmados por la visita que hará al municipio Juan Pablo Escobar, hijo del mundialmente famoso Pablo Emilio Escobar, fundador del cartel de Medellín; vendrá para ofrecer una conferencia.

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

El objetivo de esta visita es que jóvenes sanjuanenses conozcan, en vos del hijo del colombiano, las consecuencias negativas del narcotráfico y que sea ésta una forma efectiva de disuadir el consumo de drogas. (EUQ, 2)

## **EXPEDIENTE Q “PRIMITIVOS”**

Por Adán Olvera

El salvajismo con el que se están conduciendo las pandillas que operan en Menchaca, Peñuelas, Bolaños y Santa Rosa Jáuregui está llegando a un punto de primitivismo en pleno siglo XXI y en la zona metropolitana y más importante del centro del país como la tiene Querétaro. Los fines de semana las riñas y los problemas que se están presentando por ejemplo en estas zonas están cada más intensos y sangrientos; este fin de semana en San Pedrito Peñuelas, de plano las pandillas se atacaron con tan intensidad que hasta viviendas incendiadas con “bombas molotov” se presentaron. No es la primera vez que en la zona metropolitana cuerpos de emergencia y periodistas están en riesgo al desempeñar su actividad profesional (Les guste o no, el periodismo es una actividad profesional que está protegida en la constitución) Los Bomberos y socorristas este fin de semana no pudieron atender de manera oportuna la emergencia porque los “salvajes” no terminaban de agredirse y de enfrentarse y por esa razón la ayuda tuvo que esperar hasta que concluyera la batalla y existieran las condiciones para prestar auxilio. Lo mismo le pasa a la policía que muchas veces tiene que arriesgar la integridad física para imponer el orden que los pandilleros transgreden con sus riñas, que en su mayoría de veces están propiciadas por el consumo desmedido de alcohol y obviamente la presencia de otras drogas. El tejido social en estas zonas de la ciudad está fracturado y no hay hasta el momento un programa o plan para revertir de manera implacable la problemática que viene desarrollándose los últimos 12 años como mínimo; las autoridades en la materia están pasmadas ante una realidad que afecta y mucho a estas zonas de la zona metropolitana por poner tan solo unos ejemplos. La apuesta por la educación sería una alternativa importante para que las nuevas generaciones de estos lugares no crezcan en un ambiente tan hostil y primitivo. DE REBOTE- Inexplicablemente las cosas se enredaron en la elección de la nueva dirigencia del Sindicato Único de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro, comportamientos porriles y falta de pericia de las autoridad laboral tienen eso más complicado que nada. Intromisión gubernamental son las acusaciones más leves que lanzan las partes en conflicto. (DQ, 4)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Epidemia. Es un mal arraigado a lo largo y ancho del país que afecta a la mayoría de los mexicanos, cuya cura se ve lejana y difícil de lograr. Lo mismo Querétaro que Oaxaca, esta enfermedad ha tenido un preocupante brote en los últimos meses que nos exhibe ante la opinión pública mundial como pasivos y permisivos. Y no, no me refiero a la diabetes, que ayer celebró su día mundial y que el año pasado cobró la vida de 21 mil mexicanos, registró 4 mil 500 amputaciones y 2 mil incapacidades permanentes en el IMSS. No. Me refiero a la corrupción y sus múltiples expresiones, lo mismo en Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo con el PRI, que Sonora con el PAN y Oaxaca con el PAN-PRD. Son increíble las cifras que danzan diariamente en medios de comunicación: Que si Javier Duarte (Veracruz) tenía 120 cuentas bancarías. Que si Guillermo Padrés (Sonora) había escondido 8.8 millones de dólares en Holanda y otro tanto en cuentas de familiares, incluido su hijo Guillermo. Que si Roberto Borge (Quintana Roo) tiene más propiedades que el nopal, cuyos montos superan los 100 millones de pesos. Que si César Duarte (Chihuahua) dejó en bancarrota al estado y tiene un impresionante rancho, además de que casi compra un banco. Y la última: Que Gabino Cue (Oaxaca) deja un grave rezago en materia de salud y educación por el desfalco de recursos para hospitales, escuelas y universidades. Que... La lista de tropelías es interminable. Y continuará seguramente. El tema es qué debemos hacer como sociedad para que esto no continúe. No es fácil. Debemos exigir a las autoridades que procuran e imparten justicia hacer su trabajo y perseguir sin miramientos a los responsables

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

de estos y otros delitos. Porque en Querétaro tenemos casos muy concretos de negocios y enriquecimiento explicable de los anteriores y actuales gobernantes. Pero ¿qué podemos esperar de la autoridad, cuando el fiscal del Estado es propuesto (por 9 años en el cargo) por la autoridad que debiera ser investigada. Igual que los magistrados del Poder Judicial. El entramado jurídico está hecho para proteger la impunidad. Pero la sociedad tiene nuevos métodos de presión, como las redes sociales, los portales y blogs. Debemos utilizarlos para denunciar, documentar y exhibir. Es cierto, el Gobierno tiene cooptados a la mayoría de los medios de comunicación. Pero no a todos. En nosotros está dejar pasar o denunciar. Queda claro que además de ser un tema de corrupción en partidos y Gobiernos, es también un asunto de descomposición social, porque finalmente los Gobiernos y partidos están integrados -nos guste o no- por ciudadanos: la mayoría corruptos e impresentables. Los otros, honrados y eficientes. Ya es hora. -OÍDO EN EL 1810- Marcolandia. Y mientras eso sucede en algunos estados del país, aquí don Marcos Aguilar se despacha con la cuchara grande ante la complicidad de las autoridades estatales, que prefieren voltear para otro lado y cobrársela en 2018, cuando -ha dicho el alcalde capitalino- competirá por un cargo de elección popular. No tiene la culpa el indio... -¡PREEEEPAREN!- Temporada. El Patronato de las Fiestas del estado de Querétaro tiene ya programados los actos principales para estas fechas. El viernes 25 de noviembre se presentará el Heraldo de Navidad en el Teatro Metropolitano. El domingo 27 de este mes, saldrá el Carro del Anuncio desde el Jardín Corregidora. Un día después, el 28 de noviembre, se encenderá el Árbol de la Amistad en el mismo lugar. También se inaugurará el Nacimiento Monumental en el Jardín Zenea. El viernes 2 de diciembre se presentará en El Campestre la reina de la Navidad. Del viernes 16 al 22 de diciembre habrá fiesta diariamente. Desde el Carro de la Posada, hasta el tradicional concierto de la Banda de Música del Estado. El viernes 23 habrá Carros Históricos y Cabalgata. Para la Nochebuena habrá Arrullo del Niño Dios en el Jardín Zenea y desfile de Carros Bíblicos. El domingo 25 habrá verbena en el Zenea, igual que el 31 de diciembre. El 5 de enero cerrará con Cabalgata de Reyes Magos. Ahí estaremos. -¡AAAPUNTEN!- Duende. A propósito del proyecto de cambiar los parámetros urbanos en la ciudad, ayer se mencionó en este columna el Plan "Nacional" de la Zona de Monumentos Históricos y Barrios Tradicionales. Obviamente debió decir "Parcial". Doy fe. -¡FUEGO!- Terrible. Según nota aparecida ayer a propósito de la campal de Peñuelas, en donde hubo dos incinerados, "El despliegue (sic) de policías y cuerpo de emergencias llegaron hasta que la zona fue segura pues tienen por protocolo no arriesgarse". ¡Porca miseria! (PA, 2)

## **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

SÍ PERO NO. José Luis Aguilera, ST, se defendió ayer diciendo que no es cierto que se esconda; no huye, lo que pasa -dice- es que no podía hablar del caso SUPAUAQ porque es un asunto interno del sindicato. Y bueno, ya que es tan transparente como dice, que nos explique ¿cómo le va a hacer para lidiar con dos ganadores de la elección de dirigente y una toma de nota que él entregó -alegan- sin tener toda la documentación? URGE. Ahora es Peñuelas, pero antes ha sido SRJ, La Llave, Santa María, los Menchacas... lo cierto es que la seguridad pública en la capital del estado y en SJR cada vez está más deteriorada. Los atracos, en la calle y hasta en la casa, se han generalizado. ¿Y ahora quién podrá ayudarnos? (DQ, 1)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Corre la versión de que en las próximas horas habrá cambio en la USEBEQ, esperándose la designación de Raúl Iturralde como titular, en sustitución de Enrique de Echávarri, lo que marcaría el regreso del ex rector de la UAQ y efímero coordinador de asesores del gobernador FDS y una recomposición en el sector con vistas al futuro. (PA, 1)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016**

## **ASTERISCOS**

Por Redacción

UAQ. El tema de presupuesto federal sigue siendo un tema ríspido y ayer el rector de la UAQ, GHR insistió en que el aumento que recibieron es mínimo si se le suma la inflación que se espera para el próximo año, por lo que acostó que el aumento real es de sólo 170 mil pesos. DESCENTRALIZACION. Para matizar el tema, habría que recordar que la UAQ fue una de las pocas instituciones que se vieron favorecidas con un aumento para 2017, no solo en Querétaro, sino en todo el país, pues la generalidad fue de recortes en áreas y secretarías clave. Por cierto, también se debe resaltar la voluntad del Congreso federal por descentralizar el presupuesto, pues han optado por fortalecer a las entidades, al otorgarles un mayor presupuesto directo. SUPAUAQ. Otro tema que se mantiene candente en la máxima casa de estudios es del SUPAUAQ, pues en teoría ayer fue el último día para que se hiciera la entrega-recepción de la dirigencia, sin embargo, a pesar de que Saúl García acudió con un actuario de la JLCyA a pedir que se hiciera el procedimiento, los representantes de la planilla que resultó ganadora el pasado 11 de noviembre argumentó que existía una solicitud para que se entregara otra toma de nota, por lo que advirtieron que no se entregaría la dirigencia hasta que no se agitara este procedimiento. (AM, 1 y 3)

## **LA PLUMA DE CONÍN**

La Banquetera. Los diputados federales Braulio Guerra y Hugo Cabrera salieron prestos a aclarar que no fue gestión del Gobernador sino obra de ellos el haber otorgado el aumento del 3.3% de presupuesto a la UAQ para este 2017. Aseveraron que todos pueden manifestar su apoyo para que la UAQ obtuviera los recursos deseados, pero sólo ellos y nada más que ellos, pudieron haber otorgado dicho incremento. Lo que no explicaron o no quisieron, fue por qué Avalaron incrementarse sus dietas y prerrogativas, a cambio de desproveer sectores como la cultura, salud, obra social, entre otros rubros. Ninguno de los diputados queretanos, los dos priistas y los cinco panistas, salieron a explicar por qué no renunciaron a sus altos salarios, a cambio de alcanzar el 4% que solicita el rector GHR para nuestra universidad. El único que dio explicaciones del sentido de su votación fue Braulio Guerra, pero en el rechazo de la iniciativa federal de regular los matrimonios igualitarios, solo que ofreció la excusa de que "faltaba más información al respecto". (CQ, 2)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		RI: REPORTE ÍNDIGO
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

## Jornada cívica del IEEQ en Landa de Matamoros

### Noticias

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó una jornada cívico-lúdica en la comunidad de El Lobo, municipio de Landa de Matamoros, en la que participaron 250 estudiantes de primaria y 90 padres de familia.

A cargo de la Comisión y la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, esta actividad tuvo como objetivo contribuir a la formación de ciudadanos, a través de la promoción de los valores democráticos.

Se contó con la participación

de alumnas, alumnos, padres de familia y docentes de las escuelas primarias Aquiles Serdán de la localidad de La Aguita, Porfiria Rubio Villanueva de El Madroño, Jaime Nunó de Potrero del Llano, Adolfo López Mateos de Yerbabuena e Himno Nacional de El Lobo.

La integrante de la Comisión de Educación Cívica, Consejera Jazmín Escoto Cabrera, impartió un taller acerca de los valores cívicos dirigido a padres de familia, con la finalidad de sensibilizarlos respecto de su papel como formadores en valores.

Por su parte, las niñas y niños



**REALIZA IEEQ** jornada cívico-lúdica en el municipio de Landa de Matamoros.

participaron en distintos juegos diseñados por el IEEQ, como la 'lotería de valores', el 'memorama de valores' y el 'jenga de la democracia', entre otros; a través de los cuales se difundió la

práctica de dichos valores y el trabajo en equipo.

Los estudiantes también realizaron exposiciones sobre el mismo tema, frente a sus compañeros y padres de familia.